



BESCHLUSSVORLAGE

Federführung:
FB Organisation und Personal

VORL.NR. 445/11

Sachbearbeitung:
Susanne Karstedt

Datum:
26.10.2011

<u>Beratungsfolge</u>	<u>Sitzungsdatum</u>	<u>Sitzungsart</u>
Ausschuss für Wirtschaft, Kultur und Verwaltung	29.11.2011	ÖFFENTLICH

Betreff: "50. Jahrestag Rede Charles de Gaulle 2012"
Bezug SEK:

Bezug:
Anlagen: Gesamtkonzept

Beschlussvorschlag:

1. Dem vorgelegten inhaltlichen Konzept für das Jubiläum „50. Jahrestag Rede Charles de Gaulle 2012“ wird zugestimmt.
2. Zur Durchführung werden als Eigenanteil aus dem städtischen Haushalt die im Haushaltsjahr 2012 eingestellten finanziellen Mittel in Höhe von 75.000 Euro für Sachmittel und weitere 75.000 Euro für Personalkosten freigegeben.
Es ist beabsichtigt, den darüber hinausgehenden Budgetbedarf über Fördermittel zu finanzieren. Sollten die Fördermittel nicht in geplanter Höhe zur Verfügung stehen, müssen inhaltliche Korrekturen erfolgen.

Sachverhalt/Begründung:

Kurzdarstellung:

Am 9. September 1962 sprach der französische Staatspräsident Charles de Gaulle im Ehrenhof des Residenzschlosses Ludwigsburg. Mit dieser wegbereitenden Rede an die deutsche Jugend besiegelte er die politische Aussöhnung zwischen Deutschland und Frankreich.

So wie Charles de Gaulle 1962 auf die Koexistenz Frankreichs und Deutschlands und das Ziel eines vereinten Europas mit einer leidenschaftlichen und visionären Rede einging, stehen wir heute in Europa vor fundamentalen Herausforderungen.

Das Jubiläum der Rede Charles de Gaulle soll daher zum Anlass genommen werden, dieses Ereignis nicht nur mit einem Festakt zu würdigen, sondern die aktuellen Fragestellungen in Europa zum Gegenstand zu machen. Vor diesem Hintergrund geht es darum, beginnend ab dem Frühjahr 2012 mit europäischen Hochschul- und Schulnetzwerken basierend auf fundierten Analysen von Schwächen die Ursachen der Krise zu identifizieren und auf dieser Grundlage Herausforderungen zu definieren, die sich Politik und Gesellschaft gleichermaßen stellen.

Dieser partizipative Prozess soll durch fachliche und medial aufbereitete Inputs unterstützt werden, es wird von Frühjahr bis Herbst ein interaktiver Internet-Dialog stattfinden.

Junge Menschen aus Deutschland, Frankreich und anderen europäischen Ländern sollen die inhaltlichen Thesen und die Vorstellungen künftiger partizipativer Politikgestaltung mit Fachleuten auf einem Kongress austauschen, der vom 19. bis 21. September 2012 im Vorfeld des Staatsakts vom Deutsch-Französischen Institut in Ludwigsburg organisiert wird.

Der Staatsakt findet am 22. September 2012 unter der Federführung des Landes Baden-Württemberg statt.

Kreative Projekte der Schulen, Hochschulen und Akademien gemeinsam mit Partnern aus Frankreich und Europa sind ein weiterer Beitrag zum 50. Jahrestag der Rede Charles de Gaulle.

Der Ausschuss für Wirtschaft, Kultur und Verwaltung wird um Zustimmung zum vorliegenden Konzept einschließlich seiner Finanzierung (entsprechend Anlagen) gebeten.

Unterschriften:

Werner Spec

Verteiler:

D I

D II

D III

Büro OBM

10

14

20

41

48

89

Referat NSE

Blühendes Barock

Schlossfestspiele

Schlossverwaltung